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VILLE DE DOUAI 
Service démocratie participative 
Tél. 03.27.93.59.03 
democratieparticipative@ville-douai.fr 

 
 

Compte-rendu de l’assemblée générale du conseil de quartier 
 « faubourg de Béthune » - renouvellement du tiers sortant 

du vendredi 9 décembre 2022 - 19h00/ 21h00 –  
Maison de proximité Camille Guérin 

 
Etaient présents : 

- Elus : M. le Maire, M. MAZY, Mme CHERKI, Mme AHANTAT, Mme APERS, Mme 
STIERNON, Mme AIT LASRI, Mme MEKKI, M. CARUYER.  

- Membres du conseil de quartier : M. DECOIN, M. DEFRANCE,  M. DEHOET, M. 
DELISLE, M. FIRMIN, M. FLAHAUT, Mme GWIZDEK, Mme JACOB, Mme JUSTIN,  
M. PINATEL, M. STIVALA, Mme STAQUET. 

- Candidats au conseil de quartier : M. DEFRANCE, M. FIRMIN, M. FLAHAUT, M. 
MARQUANT, Mme MILA, M. MILCZYNSKI, M. PINATEL. 

- Service démocratie participative : Mme CAPELLE 
 
Etaient excusés :  

- Membres du conseil de quartier : M. BEAUMONT, Mme BOUCHABOUN, Mme 
JACOB,  M. MARQUANT, M. POISSON.  

 
Etaient absents :  

- Membres du conseil de quartier : Mme BENAISSI, Mme BODAR, Mme SAINT-POL ?  
M. BARBET 

 
 
Mme CHERKI souhaite la bienvenue à chacun et à chacune. Elle remercie M. 

le Maire ainsi que ses collègues du conseil municipal pour leur présence. 
Mme CHERKI dit sa satisfaction pour l’accueil reçu des membres du conseil de 

quartier lorsqu’elle a pris cette délégation. 
Mm CHERKI informe que cette assemblée générale se déroulera en 2 temps : 

le renouvellement du tiers sortant et un temps d’échange avec les élu.e.s. 
 
 

 I – RENOUVELLEMENT DU TIERS SORTANT 
Mme CAPELLE rappelle que les 8 conseils de quartier fonctionnent avec 3 

collèges : un collège habitant, un collège acteurs économiques et un collège associations. Le collège 
« habitants » est réparti en secteur, en fonction des bureaux de vote. Lorsqu’il n’y a pas de candidats 
sur le  collège  « associations » ou sur le collège « acteurs économiques », le report se fait sur le 
collège habitants. Le tirage est sort est fait de façon à garder une certaine équité sur l’ensemble de 
quartier, au travers de ces différents secteurs.  

En ce qui concerne le conseil de quartier du faubourg de Béthune, il peut 
compter jusqu’à 22 membres : 4 acteurs économiques, 4 associations, 12 habitants (3 par secteur), 
2 habitants désignés par le Maire. 

7 candidatures d’habitants ont été enregistrées (1 secteur 9 ; 3 secteur 10 ; 1 
secteur 18 et 2 secteur 28) pour 8 postes à renouveler (4 acteurs économiques, 2 associations et 2 
habitants).  
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- 1er tirage :  
o Acteurs économiques : 4 postes à renouveler, pas de candidature  report de 4 postes sur le 

collège habitants 
o Associations : 2 postes à renouveler, pas candidature  report de 2 postes sur le collège 

habitants 
o Habitants : 2 postes 

 Secteur n° 18 Jules et Léon Maurice :  
 M. Guy MARQUANT 

- 2nd tirage : report des reports des collèges acteurs économiques et associations sur le collège 
habitant, tous secteurs confondus : 

 Secteur n° 9 Jeanne Georg :  
 M. Jean-Michel PINATEL 

 Secteur n°10 Camille Guérin :  
 Mme Agnès MILA 
 M. Pierre FLAHAUT 
 M. Paul DEFRANCE 

 Secteur n° 28 Bernard de Lattre :  
 M. Patrice MILCZYNSKI 
 M. Pierre FIRMIN 

 
La nouvelle composition du conseil de quartier du faubourg de Béthune  est la 

suivante :  
- Habitants : M. Emmanuel BEAUMONT, Mme Sandrine BENAISSI, Mme Séverine 

BODAR, Mme  Anissa BOUCHABOUN, M. Jean-Bernard DECOIN, M.  Paul 
DEFRANCE,  M. Bernard DEHOET, M.  Eric DELISLE, M. Pierre FIRMIN M.  Pierre 
FLAHAUT, Mme  Marie-Madeleine JACOB, M. Guy MARQUANT,  Mme Agnès MILA, 
M. Patrice MILCZYNSKI, M. Jean-Michel PINATEL, M.  Yves POISSON, M. Adam 
STIVALA. 

- Habitants désignés : Mme Emilie SAINT-POL, Mme Bernadette GWIZDEK 
- Associations : Centre social du faubourg de Béthune ;  Artistes et Podiums représenté par 

Christine STAQUET. 
 

M. le Maire, M. MAZY  et Mme CHERKI félicitent l’ensemble des membres de 
ce nouveau conseil de quartier.  

 
 
II – TEMPS D’ECHANGES  

En préambule de ce temps d’échanges, M. le Maire souhaite rappeler que 
l’enquête publique pour le Plan Local d’Urbanisme se poursuit jusqu’au 16 décembre 2022 et qu’il 
est impératif que les remarques faites soient notifiées auprès du commissaire enquêteur afin qu’elles 
puissent être prises en compte.  

M. le Maire souhaite également évoquer le plan mis en place pour faire des 
économies d’énergie en réduisant l’éclairage public le soir. En fonction du type d’éclairages (leds, 
lampadaires reliés ou non à des horloges) et de la présence ou non de vidéo surveillance, les 
économies prévues devraient atteindre 0.5 million d’euros pour l’année 2023. 

M. le Maire précise qu’il devra quitter l’assemblée à 20h. 
 

 Questions de l’assemblée Réponses des élus 
1 Plan Local d’Urbanisme.  

Les réunions de présentation du PLU ont 
été très intéressantes. 

La question sera remontée aux services 
concernés mais il semble difficile de réaliser 
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Est-il envisageable de faire un encart par 
quartier dans le « Douai notre ville » ? 

un encart spécifique pour chacun des 8 
conseils de quartier. 

2 Avec les économies à faire pour pallier 
l’augmentation des factures énergétiques, 
faut-il s’attendre à des baisses dans les 
subventions attribuées aux associations ? 

Il ne parait pas anormal que les associations 
fassent le même effort que celui fait 
actuellement par les services. Un examen sera 
fait au cas par cas, en fonction du nombre de 
salariés, des possibilités financières, de l’objet 
associatif. L’idée générale est actuellement de 
faire 10 % d’économie. 

3 Rue Auguste Evain : 
- il n’y a pas de trottoir pour les piétons. 
- les infirmières ne trouvent pas de place 
pour se garer, le parking est toujours plein. 
Est-il possible de leur réserver des places ? 
  

Une réflexion peut être menée pour avoir des 
places réservées sur le parking de la résidence 
Ginko Biloba. 

4 Angle rue Cordonnier / avenue de Metz – 
Un rond-point est-il envisageable ? 

Non, il y a un feu et c’est beaucoup plus 
sécurisant qu’un rond-point. 
Certes dans les premières esquisses, un rond-
point avait été envisagé mais il n’a pas été 
retenu en raison des problématiques pour les 
véhicules de secours. 

5 Quartier en général – Problèmes de 
délinquance  

Il y a un problème de squat identifié dans un 
bâtiment. Les différents services (police, 
bailleur, ville, justice) y travaillent. 

6 Rue Jacques Brel – vitesse excessive. 
La pose d’un ralentisseur est-elle possible ? 

La vitesse sera mesurée dans cette rue.  
10 systèmes sécuritaires sont installés par an. 
Une priorisation des 600 rues de Douai est 
faite. Il n’est pas certain qu’un ralentisseur 
puisse être posé en 2023 rue Jacques Brel. 

7 Ecoles des mines – Quels sont les travaux 
qui y sont réalisés ?  
L’impact se fait ressentir dans le quartier car 
ils n’ont plus de parking intérieur et donc 
investisse le stationnement dans les rues 
adjacentes. 
 
Le faubourg de Béthune est le quartier qui 
rassemble le plus d’élèves. 

L’IMT est un fleuron de Douai.  
Ils réalisent actuellement une rénovation des 
bâtiments et un aménagement des extérieurs 
avec un co-financement Douaisis agglo et 
ville. 
Leur parking intérieur est en effet 
actuellement fermé en raison de ces travaux. 
Le conseil de quartier pourrait demander à 
l’école des mines de venir se présenter mais 
aussi de pouvoir visiter leurs locaux quand les 
travaux seront terminés.   

8 Bus - Trottinettes  
De plus en plus de personnes prennent le 
bus avec leur trottinette réduisant ainsi le 
nombre de places.   

En toute logique, les trottinettes doivent être 
pliées pour monter dans le bus.  

9 Rue Ribot –  
Actuellement devant le tabac « Le France », 
c’est un cédez-le passage. Est-il envisageable 
d’y mettre un stop à la place ? 

C’est une demande qui sera remontée au 
service voirie pour y être étudiée. 

10 Avenue de Metz –  
A quelle date les travaux vont-ils 
commencer ? 

Les travaux d’enfouissement des réseaux ont 
commencé. La réfection de la rue est prévue 
en 2023.  
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11 Rue Adrien Demont –  
Quel est l’avenir du stade ? Régulièrement le 
grillage est coupé. 

Ce n’est pas l’endroit idéal pour un city stade. 
Il serait plus judicieux d’y construire 1 ou 2 
maisons. 

12 Angle rue Demont/allée Camus – 
La végétation gêne la visibilité. 
 

 

13 A proximité de l’école Mousseron –  
Le sol des maisons tremble au passage des 
bus 

 

14 Quel est le nombre de personnes ayant 
bénéficié d’un retour à l’emploi dans les 
quartiers ? 

La ville travaille avec le PLIE, la Mission 
Locale et Pôle Emploi. 
La ville s’appuie sur différents dispositifs :  

- Les « mini chantiers éducatifs et 
citoyens » – en 2022, 1 opérateur s’est 
positionné sur 1 chantier avec 6 
jeunes  

- Les « PEC jeunes » : 4 jeunes sur 6 au 
départ en  bénéficient dans 3 services 
municipaux  

- Les « services civiques » 
L’arrivée d’une chargée de mission cohésion 
sociale/insertion va permettre de développer 
les relations avec les partenaires dans le 
champ de l’insertion. 

15 Quartier en général – problème de drogue 
Les vendeurs le font ostensiblement devant 
le lycée Edmond Labbé. D’autres quartiers, 
comme Dorignies,  ont la même 
problématique. Quels sont les moyens mis 
en œuvre pour combattre ce fléau ? 
 
L’aménagement de l’espace public pourrait 
permettre de limiter ce phénomène de 
délinquance, de deal. L’appropriation de 
l’espace public par les habitants est 
importante. Il est nécessaire de croiser les 
regards des habitants, de la police nationale 
et de la police municipale. 

M. MAZY répond que la ville travaille avec 
les forces de l’ordre, la justice et la sous-
préfecture. 
Malheureusement, dès qu’un réseau est 
démantelé, un autre prend la relève. 
Une pose de caméras provisoires à des 
endroits précis a été demandée. La ville est en 
attente de la validation de l’Etat. 
Une déambulation avec le groupe de travail 
« sécurité » était prévue mais a dû être 
reportée faute de participants. Ce groupe de 
travail pourra faire appel à la Police Nationale 
et à la Police Municipale. 
De nombreux aménagements ont été réalisés 
dans le quartier, notamment sur la 
résidentialisation. La continuité de 
l’aménagement derrière la place de la 
convivialité devrait aussi permettre de limiter 
ces problématiques. 

16 La gratuité des bus fait qu’ils sont vite 
bondés. Des bus supplémentaires sont-ils 
prévus ? Une consultation des usagers est-
elle prévue ? 

Il semblerait qu’Eveole envisage de mettre 
des bus réservés aux écoles. 
L’évaluation de l’expérimentation de la 
gratuité doit se faire fin décembre. Les 
chiffres montrent une augmentation de 35 % 
les premiers mois du nombre de passagers. 
Le coût de cette gratuité est estimé à 2 
millions d’euros pour Douaisis agglo et à 1 
million d’euros pour Cœur d’Ostrevent.  
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17 Campagne de plantations d’arbres – 
Dommage qu’il n’y a pas eu de 
communication en amont sur cette 
campagne. 
 
 
Les arbres remarquables sont souvent cités. 
Peut-on imaginer un travail sur les arbres 
remarquables du futur dans les quartiers ? 

Le service jardins et cadre de vie fait un travail 
important sur le patrimoine avec 27.000 
arbres sur la ville. 
Un effort de communication pourrait en effet 
être fait, sans doute par le biais de Douai 
notre ville. 

18 Rue Ribot – espace vert Mme CHERKI annonce que M. 
LECLERCQ est invité au prochain conseil de 
quartier. Pour M. MAZY cet aménagement 
pourra se faire au printemps 2023. 

19 Rue Bourseul – 
Nombreux déchets face au lycée Edmond 
Labbé. 

 

20 Décorations de Noël – 
Le service jardins et cadre de vie réalise de 
belles décorations au moment d’Halloween. 
Est-il possible qu’ils en créent aussi pour les 
fêtes de fin d’année ? 

L’idée leur sera soumise. 
Le service jardins et cadre de vie met à 
disposition des sapins dans les quartiers. Il 
faut aussi que les habitants et les structures de 
proximité aient la volonté de faire quelque 
chose.  

21 Comment se fait-il qu’avec autant 
d’établissements scolaires on ait si peu de 
monde en centre-ville ? 

Mme STIERNON rappelle que la ville achète 
des bâtiments mais qu’elle ne peut pas tout 
acheter, ce n’est pas son rôle. Elle évoque 
également l’action « cœur de ville » qui 
permet d’avoir un financement de l’Etat  pour 
acheter des locaux en lien avec l’EPF pour 
remettre de l’habitant et en lien avec l’ANCT 
pour réinstaller des commerces. Certains 
dossiers sont longs à gérer comme celui de  
l’ilôt de la Madeleine: sur les 82 lots (c’est-à-
dire 82 « morceaux de propriété »), il en reste 
3 à régler. 
Différentes actions sont menées en centre-
ville avec des temporalités différentes. 
Un partenariat est en cours avec la fédération 
des boutiques à l’essai. L’idée est de proposer 
une offre commerciale pour différents 
budgets. La réflexion porte aussi sur le fait 
que le centre-ville doit être un lieu de vie et 
pas uniquement un lieu d’achat. 

  
 
Mme CHERKI remercie encore l’ensemble des participants. Avant de terminer 

la réunion se termine à 21h00, Mme CHERKI invite les membres du conseil de quartier à la 
« photo de famille ». 

 


